

Ciudad de México, 20 de marzo de 2018
Boletín núm. 312

Se presentará *Reportero encubierto*, obra ganadora del Premio Bellas Artes de Testimonio Carlos Montemayor en 2016

- El 22 de marzo a las 19:00 horas en el Centro de Creación Literaria Xavier Villaurrutia
- Participan Federico Campbell Peña, Marcial Fernández, Pilar Jiménez Trejo y el autor

El próximo jueves 22 de marzo, el periodista Ramsés García Ancira presentará, en el Centro de Creación Literaria Xavier Villaurrutia del INBA, su libro *Reportero encubierto*, obra que le valió el Premio Bellas Artes de Testimonio Carlos Montemayor en 2016. El narrador y editor Marcial Fernández y los periodistas Federico Campbell Peña y Pilar Jiménez Trejo, acompañarán al autor.

En las 17 mil 191 palabras que conforman el texto, García Ancira relata las injusticias que sufrió al ser trasladado, sin orden de aprehensión, juicio ni sentencia, al Reclusorio Oriente de la Ciudad de México, luego de ser acusado erróneamente de un fraude procesal por un bien inmobiliario en abril de 2016.

La celda no limitó el olfato y ejercicio periodísticos de Ramsés, quien narra cómo se vive en el Reclusorio Oriente: desde, dice, las precarias condiciones en las que viven los reclusos, hasta las cuotas que deben pagar para vivir con un poco de dignidad. En entrevista, el autor comentó sobre el ejercicio periodístico en situaciones como las que cuenta en su obra:

“Lo primero es sobrevivir para poder contar la historia. También es necesaria una mezcla de prudencia y valentía para saber cuándo es importante ser identificado como periodista y cuándo es mejor pasar desapercibido. Las aptitudes no se adquieren en ese momento, incluso pueden perderse debido a la situación de miedo que siempre provoca el encierro, que es en sí mismo una forma de tortura, ya que la libertad es lo más valioso con lo que cuenta una persona sana. No cuentas con medios para anotar y la emoción puede hacerte perder objetividad”.

El autor también da voz y es un vehículo a las historias de los que él llama presos injustamente sentenciados a cumplir largas y humillantes condenas: “Escribí este texto en nombre de quienes aún en prisión no han perdido el altruismo, la preocupación por los otros y que, probablemente, sean mucho más honestos que otros ciudadanos que jamás enfrentarán esta pesadilla” señala Ramsés García Ancira hacia el final de esta obra.

A dos años de los sucesos narrados, García Ancira logró encontrar solución a uno de los casos de detención injusta que menciona en *Reportero encubierto*: “Con la ayuda del Comisionado para los Pueblos Indígenas de la Secretaría de Gobernación, Jaime Martínez Veloz, logré que se le diera la libertad bajo fianza a uno de los jóvenes que aparecen en el libro, Víctor Manuel Cervantes, quien fue falsamente acusado del robo de celulares en el metro”.

Para el autor, *Reportero encubierto* “es una historia inacabada. Creo que si tuviera fuerza debería escribir otro libro, tal vez llamado *Reportero al descubierto* en el que narrara la tortuosidad de los procesos penales, la libertad condicional que se puede poner en riesgo en cualquier momento. En los delitos no graves frecuentemente resulta mucho más caro demostrar tu inocencia que allanarse a una sentencia condenatoria”.

---000---